
sopprimere l'articolo 34 perchè inutile per le ragioni 
che ho dette, ma che assolutamente non può ammet-
tersi l'articolo nuovo che vorrebbe introdurre il depu-
tato Salaris. 

I 'UE«IJ)KXTÌ 5, Insiste il deputato Salaris nel suo e-
mendamento ? 

8Ai,ABfs. Insisto per la soppressione. 
t'GDtiESA, relatore. La Commissione acconsente 

alla soppressione dell'articolo 36, ma unicamente per le 
ragioni addotte dal presidente del Consiglio, non per. 
quelle che furono in primo luogo esposte dall'onorevole 
Salaris. E evidente che qualunque legge dev'essere ac-
compagnata da un regolamento, e specialmente questa 
che darà luogo a tante minute difficoltà nell'esecuzione 
che era impossibile prevedere nel progetto di legge. 
D'altronde poi all'articolo 4 si parla espressamente di 
questo regolamento che deve determinare alcune cose 
che dalla legge non sono state determinate. 

S'intende dunque che è nelle facoltà e nel dovere del 
potere esecutivo di fare un apposito regolamento. Quindi 
la Commissione acconsente alla soppressione dell' arti-
colo 36, ma solo per le ragioni dette dal presidente del 
Consiglio, e non per quelle messe innanzi dall'onorevole 
Salaris. 

p k e s i b e n t e. S'intende dunque soppresso 1' arti-
colo 36. 

Piglierà dunque il suo posto l'articolo seguente : 
8 Art . 36. Ogni altra legge in opposizione di questa 

è abrogata. „ 
(E approvato.) 
p i s ixTOM, Domando la parola. 
P B E M B E N T E , Parli. 
P A W A T T O W I . Desiderei uno schiarimento dalla Com-

missione. 
Essendo stato votato già l'articolo 3 quale fu presen-

tato, io non potrei rientrare a discuterlo ; ma non credo 
che sia contrario agli usi parlamentari, e panni anzi 
che sarà molto utile per la pratica che quest'articolo sia 
dichiarato dalla Commissione. Io confesso che esso mi 
fa nascere un dubbio ; la Commissione forse lo chiarirà. 
L'articolo 3 dice: " I canoni e le rendite rispettive pro-
venienti dalle enfiteusi rimarranno agli individui o alle 
corporazioni cui appartengono i fondi suddetti. „  Dun-
que i fondi appartengono alle corporazioni. Ma poi l'ar 
ticolo prosegue: " salve le azioni di dominio, usufrutto, 
servitù, ipoteche, privilegi e tutte le altre azioni reali 
• in favore degi aventi diritti.  „ 

Ora io vorrei che fosse spiegato come mai il fondo ed 
il canone continuerebbero ad appartenere alle corpora-
zioni, se è riservato agli estranei il dominio e l'azione 

reale di qualunque specie per evincere il fondo o per 
farlo vendere. 

u«m7x.EBrA, relatore. Domando la parola per dare 
uno schiarimento. 

La clausola salve le azioni di dominio, usufruito, ser-
vitù, ipoteche, privilegi e tutte le altre azioni reali in fa-
vore degli aventi diritti  non si riferisce alle corporazioni 
ecclesiastiche, le quali sono per questa legge obbligate 
a concedere in enfiteusi i loro beni, ma alle terze per-
sone, ai privati i quali possono avere molte volte ra-
gioni di dominio diretto su questi fondi che attualmente 
sono posseduti dalle persone o dai corpi ecclesiastici. 

Sono questi diritt i dei terzi che la vostra legge do-
veva rispettare e che ha effettivamente mantenuti. 

P A S A T T © S Ì S . Appunto perchè siamo d'accordo che si 
riservi ai terzi ogni diritto sul fondo ed anche quello di 
dominio, non ho sentito schiarire come, ad onta della 
evizione, il fondo stesso e il canone rimarrebbero al con-
cedente. 

P E E S I D E B Ì T E . Li prego di avvertire che questi arti-
coli sono già da lunga pezza votati. 

Si passerà dopo allo squittinio segreto per questa 
legge. 

M S C U S S I Ì W E »331. M S E C O T © I> I  I I E « « E P E R ISPESSE 

C E S T I N A T E A F A B B R I C A T I  7 S I S . I T A K I . 

I »5 ÌESIS>EXT E . Ora credo sarebbe opportuno porre in 
discussione la legge delle spese per diverse opere a fab-
bricati militari. 

La Commissione ha fatto un emendamento alla pro-
posta del ministro della guerra : chiedo al ministro se 
intende accettare il progetto della Commissione. 

P E T I T T I , ministro per la guerra. Io non posso accet-
tare il progetto della Commissione, anzi per una parte 
debbo proporre un emendamento allo stesso progetto 
della Commissione ; di più farei un altro piccolo emen-
damento di forma, il quale credo che sarà anche accet-
tato dalla Commissione, perchè non ha altro scopo tranne 
quello di ben chiarire quanto si vuole. 

P R E S I D E N T E . Prego i membri della Commissione di 
venire al loro banco. 

I l ministro proporrebbe cotesto emendamento : 
" Sono approvate le spese straordinarie descritte nel-

l'unito quadro, vidimato d'ordine nostro dal ministro 
della guerra, le quali sommano a lire 1,883,000, ed è 
autorizzata la iscrizione loro nei bilanci passivi delia-
guerra, come risulta dal quadro medesimo : 


